

INTRODUCTION

À LA DÉCOUVERTE DE TON CRÉATEUR!

Les voies mystérieuses de l'Esprit du Créateur nous laissent émerveillés par leur profondeur et leur simplicité. Impénétrables aux raisonnements incrédules, elles deviennent transparentes pour ceux qui cherchent Dieu d'un cœur ouvert.

Dieu créa l'homme à l'origine à son image, doué d'une capacité infinie d'aimer et de créer; il lui communiqua une soif de beauté et de connaissance qui devait l'amener à chaque étape de sa vie plus loin dans la découverte de son Créateur. Il cherche à penser par son cerveau, à agir par ses mains et à aimer avec son cœur, à pénétrer tous les domaines de sa vie.

Le vide que seul Dieu peut combler

Le cœur de l'homme « naturel » a un grand vide, une angoisse intérieure qu'il comble vainement par le travail, les plaisirs, la philosophie ou la religion. Dès que l'être humain cesse d'aspirer à un idéal qui est au-dessus de lui-même, il finit par sombrer dans l'indifférence ou le désespoir. Il se trouve en fin de compte seul face à l'éternité, le cœur profondément inquiet, triste... et vide, et à la recherche de l'amour absolu. C'est un mal douloureux que rien ne peut combler, si ce n'est la présence de l'Esprit de Dieu. Il ne trouve le sens de son existence qu'en se tournant vers la source d'où il tire son origine.

La logique divine de la régénération

Seul un acte de régénération peut guérir son cœur de ce mal par un acte de l'Esprit Saint et au moyen du sang précieux du Fils de Dieu. Mais, avant que ce miracle ne soit possible, il est nécessaire que Dieu enlève du cœur de l'homme l'obstacle moral que la Bible appelle « le péché », cette inimitié innée contre la volonté de Dieu. Le Saint-Esprit effectue cette opération prodigieuse par le moyen du sang précieux du Fils de Dieu. L'emprise de Satan est alors annulée et cet homme, libéré du tourment d'une mauvaise conscience, se tourne vers Dieu dans un abandon total avec une foi radieuse. Il est sauvé de la seconde mort, il est intégré dans le plan indestructible de Dieu.

Libéré de sa mauvaise conscience, il découvre que sa raison d'être, le mobile de sa vie et le secret de son repos est en Dieu ; dès que l'Esprit de Dieu entre en lui et le régénère, l'existence de l'homme prend une nouvelle dimension : il connaît alors une vie *réelle*, autrement dit *éternelle*, et il sait *où il va et pourquoi*. Il a retrouvé son équilibre originel, à l'opposé de celui que la Bible appelle « naturel ».

L'Esprit de Dieu recrée alors en lui l'image du Créateur qui est tout amour et lumière, image que le principe du mal a si tristement abîmée. L'homme redécouvre ainsi le sens de la vie, il est transformé par le miracle de l'amour. Il sait que l'Esprit Saint le réclame avec la jalousie d'un amour absolu qui l'interpelle, le façonne, le perfectionne, et qui ne peut être satisfait tant que cette vie n'est pas l'expression tangible de l'image divine. L'Esprit de Dieu exige de lui une foi entière, il cherche à reproduire en lui la pureté, la sagesse et la puissance que Dieu appelle son « *logos* » : conception dont nous voyons l'apogée dans la personne de l'humble prophète de Nazareth, Jésus.

Le poème que les hommes appellent l'Évangile n'est autre chose que le portrait de cet homme *authentique*, le « *logos* » de Dieu. Il est la révélation incarnée de la pensée éternelle de Dieu. Lire le récit de sa vie, c'est rencontrer Dieu lui-même ; notre

cœur reconnaît en lui l'idéal qui nous avait toujours échappé. En découvrant Christ, nous redécouvrons aussi l'homme tel que Dieu le conçoit ; nous y percevons la pensée du Créateur révélée en termes compréhensibles, propres à notre existence. Nous reconnaissons en lui le vrai sens de l'humanité, l'apothéose de la vie. Être comme lui, voilà la raison de notre vie, le but de notre régénération, de notre vie nouvelle. L'Esprit de Dieu désire ardemment recréer cette image de Christ en toi pour que tu lui ressembles, image que le principe du mal a si tristement abîmée ! Le Saint-Esprit œuvre inlassablement pour imprimer en toi l'image de Jésus-Christ. Lorsque l'Esprit Saint remplit un homme, une femme, il pénètre toute sa pensée, il inspire ses paroles, il utilise ses mains, ses yeux, sa langue ; il rayonne à travers son visage, il remplit son âme de lumière, il crée dans son cœur un trop plein explosif d'amour divin qui ne peut que toucher la vie de ceux qui l'entourent.

L'œuvre de l'Esprit de Dieu a pour but de faire connaître Christ au monde, et il se sert de notre humanité pour le faire, mais aussi de notre âme, et même de notre corps ! Contrairement au chrétien charnel qui ne laisse pas la liberté à l'Esprit de Dieu de le transformer, le chrétien spirituel comprend la valeur incalculable de cette présence divine en lui-même et il lui accorde le droit d'agir dans sa vie, il lui fait entièrement confiance. Il forme alors l'image de Christ en lui. Son existence prend une nouvelle dimension : il connaît une vie nouvelle, authentique, il retrouve son équilibre, il est transformé par le miracle de l'amour de Dieu en lui, il comprend le sens de son existence qui va au-delà de sa vie terrestre, puisqu'elle est *éternelle*.

Le grand monde qui nous entoure n'a pas la moindre notion de l'existence même du Saint-Esprit. Dans les milieux chrétiens, les hommes en parlent, discutent, se chamaillent à son sujet, sans tenir compte du fait que *lui-même a parlé*, dans un langage humain, en termes précis, en forme écrite et définitive, pour révéler ce qu'est sa personne et son œuvre. Impénétrable aux raisonnements incrédules, cette révélation

mystérieuse de l'Esprit du Créateur devient, par la Parole de Dieu, transparente pour ceux qui cherchent Dieu d'un cœur sincère. Les voies mystérieuses de l'Esprit du Créateur nous laissent émerveillés par leur profondeur et leur simplicité.

Par cette série d'études, je me suis efforcé de présenter une analyse claire et complète de l'enseignement qui provient de l'Esprit lui-même sur la vie de plénitude en cherchant à être pleinement fidèle à cette révélation unique de Dieu, celle que son Esprit a inspirée et telle qu'il l'offre à chaque disciple de Christ.

Mon frère, mon ami, je voudrais t'entraîner avec moi dans la plus merveilleuse des aventures : une exploration des ressources infinies du royaume de Dieu. Ensemble, nous traverserons les verts pâturages, les montagnes célestes, les espaces illimités, les intimités secrètes de la pensée divine. Nous découvrirons ainsi ce que l'Esprit de vérité aura à nous dire sur lui-même. Cette image du Créateur qui est tout amour et lumière est celle qu'il veut imprimer en toi par la révélation de la poésie divine qu'est Christ. Et c'est la seule vie qui puisse te satisfaire!

C'est cela, la plénitude de l'Esprit!

LE BUT DE CE LIVRE

Cet ouvrage est écrit pour celui qui désire aller très loin avec Dieu.

C'est donc avec mon cœur que je parle dans ce livre des merveilles de l'Esprit Saint, des mystères que Dieu a daigné me révéler, je ne veux pas les garder pour moi : je te les donne.

Comme dans mes ouvrages précédents je me permets de te tutoyer, car pour moi, tu es un jeune frère avec qui j'ai partagé le pain du ciel et auquel j'ai dévoilé mon âme. Nous avons connu la face du Christ crucifié et nous sommes appelés à passer l'éternité ensemble devant Dieu, nous avons donc besoin de nous épauler l'un l'autre face à une situation mondiale toujours plus instable.

Avec *Explosion de vie*, je t'emmène en voyage... vers la *plénitude de l'Esprit*. Mon rêve, c'est que tu découvres les horizons lointains, les beautés insoupçonnées de ce pays fantastique. Avec la « carte » de la Parole de Dieu et guidés par son Esprit lui-même, nous allons donc explorer ces trésors. C'est à la fois un manuel pratique et une étude approfondie sur le thème de la plénitude du Saint-Esprit, analysée selon ses sept aspects principaux et fondamentaux.

Je souhaite surtout que la lecture de ce livre t'incite à lire ardemment jour et nuit le livre par excellence, la Bible, tous les jours de ta vie, d'un bout à l'autre. Son Esprit te révélera ainsi les dimensions de sa sagesse, il t'ouvrira les horizons infinis de sa volonté, il te remplira de la pensée et de l'amour de Dieu.

Ne voyage pas sans boussole

Nous ne courrons pas au hasard, nous devons suivre les chemins tout tracés par le doigt du Créateur sur « la carte » de l'univers spirituel, en découvrant ce que l'Esprit de vérité nous dit sur lui-même.

Dieu met devant toi un chemin parfois rude et difficile, mais aussi merveilleux, car il mène à *la réalité*. Ton ennemi te propose un autre chemin, bien plus facile, qui mène à l'illusion. Jésus est cependant catégorique : « Étroite est la porte, dit-il, resserré est le chemin qui mènent à la vie et il y en a peu qui les trouvent¹. »

Ce n'est pas parce que la foule t'invite à suivre une voie qui est à la mode, ou bien que certaines mouvances chrétiennes parlent d'une certaine manière ou font certaines expériences, que tu dois te laisser convaincre par leurs arguments non scripturaires.

Au contraire, la foi véritable est presque toujours *minoritaire*, incomprise et souvent persécutée. Les prophètes de l'Ancien Testament étaient en général des hommes solitaires, rejetés par la majorité. Les apôtres eux-mêmes n'étaient qu'une

1. Mt 7.13-14.

poignée infime face à la foule et aux autorités de l'époque ; en outre, ils soutenaient un combat perpétuel contre des forces destructrices qui envahissaient les Églises qu'ils avaient fondées au prix de tant de souffrances. Des faux frères, des faux docteurs, des faux prophètes s'infiltraient partout sans scrupule et sans pitié, entraînant de nombreux croyants après eux.

Le Seigneur Jésus nous avertit que dans les derniers jours il y aura *beaucoup* de faux prophètes et qu'ils séduiront beaucoup² de gens. Paul dit que quelques-uns abandonneront la foi pour s'attacher à des esprits séducteurs³. Pierre nous avertit contre les faux docteurs qui méprisent les autorités et *qui amorcent les âmes mal affermies, leur promettant la liberté* quand ils sont eux-mêmes esclaves de la corruption⁴.

Ton seul espoir, ta seule ressource se trouve en Christ lui-même. Plus tu le connais, plus tu verras clair autour de toi. Plus la lumière de sa face inonde ton sentier, moins tu risques de t'égarer. Mais la connaissance de Christ provient uniquement de la Bible. Tout ce que les hommes ont dit de vrai le concernant est contenu dans ce document originel. *Et l'Esprit de Dieu refuse de s'en passer*. Il agit en conséquence de ce qu'il a écrit, son action est toujours fondée sur la parole révélée et en conformité avec elle.

Sois averti : les puissances des ténèbres sont extrêmement astucieuses, persistantes, malicieuses. Satan est le père du mensonge et ses ministres se déguisent comme lui en anges de lumière et en apôtres de Christ⁵. Paul nous met en garde contre *un « autre » évangile et un « autre » esprit*, et même *un « autre » Jésus*, que le diable essaie d'introduire dans l'Église⁶. C'est pourquoi Dieu nous ordonne *d'éprouver les esprits*, pour savoir s'ils sont de Dieu ; car plusieurs faux prophètes sont venus dans le monde⁷. Désobéir à cet *ordre divin*, c'est ouvrir

2. Mt 24.11 (grec).

3. 1 Tm 4.1. Voir aussi 2 Tm 3.1-8.

4. 2 P 2.1, 10, 14, 19.

5. 2 Co 11.13-15.

6. 2 Co 11.3-4 ; Ga 1.6-9.

7. 1 Jn 4.1.

la porte à l'ennemi. Que tes yeux soient ouverts et que tes oreilles écoutent la Parole de vérité, car c'est elle qui nous révèle le vrai Jésus. « Heureux celui qui *lit...* », dit le Seigneur Dieu⁸. « Heureux l'homme [...] qui *la médite* [la loi de Dieu] *jour et nuit*⁹! » *La connaissance de la Parole de Dieu demeure le seul espoir de notre génération*, car c'est par son moyen que le Saint-Esprit convainc et enseigne l'homme, c'est par elle qu'il lui révèle le Christ. J'espère bien que tu as fait cette expérience suprême que Jésus appelle la nouvelle naissance... Sinon, dépêche-toi de la faire!

Je rappelle ici le contenu de mes deux ouvrages antérieurs, pour que le lecteur saisisse la globalité de cette trilogie.

SEPT PRINCIPES FONDAMENTAUX DE LA VIE CHRÉTIENNE

Avec *Si tu veux aller loin*¹⁰, j'ai essayé de t'apprendre le « code de la route » en vigueur dans le royaume de Dieu avec ses *sept principes fondamentaux* : *trois principes ou conditions et quatre disciplines*. Je les appelle les sept colonnes de la sagesse de Salomon¹¹. En voici le résumé ci-dessous :

Un commandement général

Soyez (continuellement) remplis de l'Esprit. La Parole de Dieu ne contient que quatre commandements concernant le Saint-Esprit. Celui-ci révèle :

- a) que le fait de ne pas être rempli de l'Esprit constitue une désobéissance, c'est-à-dire un péché;
- b) que la plénitude de l'Esprit n'est pas une expérience unique et définitive, mais au contraire une action continue, progressive, à répéter sans cesse.

8. Ap 1.3.

9. Ps 1.1-2.

10. Ralph Shallis, *Si tu veux aller loin. Les sept colonnes de la vie en Christ*, Farel, 1998.

11. Pr 9.1.

Trois commandements spécifiques

Il reste trois commandements à prendre en considération. Il va sans dire que de ces trois, ou plutôt des quatre commandements bibliques dépend la plénitude de l'Esprit dans la vie quotidienne du croyant. Ces trois commandements résument les principes fondamentaux de la vie spirituelle tels que nous les retrouvons partout dans les Écritures¹². Ils ont donc une importance capitale et exigent toute notre attention.

1. *N'attristez pas le Saint-Esprit* (Ép 4.30). Il est attristé par notre péché, et surtout lorsque nous restons dans un état de péché en gardant *une* mauvaise conscience. Le seul remède consiste à *confesser* instantanément notre péché afin de retrouver instantanément notre communion avec Dieu (Ac 23.1 et 24.16; 1 Jn 1.5; 2.2).
2. *N'éteignez pas l'Esprit* (1 Th 5.19). Nous l'éteignons lorsque nous *résistons* à sa voix, en désobéissant à la volonté de Dieu et à sa Parole. Dieu demande une *obéissance* instantanée.
3. *Marchez par l'Esprit* (Ga 5.16 et 25). Le grec signifie littéralement : *Soyez en train de marcher* (ou : d'avancer) par le moyen de l'Esprit.
Le fait de ne pas aller de l'avant lorsque Dieu appelle ou ordonne n'est pas seulement une désobéissance, c'est de *l'incrédulité*. En revanche, Dieu nous demande de croire, de faire totalement confiance au Seigneur Jésus-Christ... et de *foncer!*

Quatre disciplines spirituelles

Comme supports de cette vie vraiment surnaturelle, Dieu a mis à la portée du croyant quatre moyens, quatre disciplines précieuses, par lesquelles l'Esprit de Dieu nourrit, développe et utilise sa foi :

1. la prière en tout temps ;
2. la lecture et l'étude sérieuses de toute la Parole de Dieu ;
3. la communion fraternelle ;

12. Par exemple : Lc 11.2; 1 Tm 1.5; Hé 10.22.

4. l'extériorisation de sa foi par :
 - a) le témoignage devant le monde ;
 - b) les bonnes œuvres ;
 - c) un travail précis pour Dieu.

L'ŒUVRE PROGRESSIVE DE L'ESPRIT

Les sept opérations initiales

Avec *Le Miracle de l'Esprit*¹³, j'ai montré comment entrer dans le royaume de Dieu, et comment l'Esprit transforme l'âme humaine pour lui transmettre l'image de son Créateur. C'est l'œuvre *initiale* du Saint-Esprit en sept opérations que je résume ici (selon le schéma page 23) :

L'opération *prénatale* est l'œuvre de *conviction* de l'Esprit qui pousse l'homme à prier et à chercher dans la Parole de Dieu la source de sa foi, afin qu'elle s'exprime et qu'il s'empare des promesses de Dieu.

Suivie des cinq opérations simultanées, instantanées et définitives par :

- **le baptême** de l'Esprit, sans lequel le pardon de Dieu n'est pas possible, puisqu'il intègre le pécheur dans la mort de Christ et dans son corps¹⁴, et lui permet de vivre en acceptant quotidiennement de mourir à lui-même, à sa chair, au péché, aux séductions du monde et aux tentations du malin.
- **la régénération**¹⁵ (*ou nouvelle naissance*) *par la vertu de la résurrection de Christ*, sans laquelle nul n'entrera dans le royaume de Dieu. L'Esprit implante la semence de la vie divine et il engendre « l'homme nouveau ». Il la fait croître et mûrir pour que le croyant devienne spirituellement adulte.
- **sa présence**¹⁶, l'obstacle du péché enlevé, l'Esprit établit sa demeure dans l'homme nouveau, il fait de lui

13. Farel, 2023.

14. Rm 6.3-4; 1 Co 12.13. (Ces textes sont extrêmement importants.)

15. Jn 3.3, 5.

16. 1 Co 6.19.

son temple, et il devient témoin de Christ pour le révéler au monde.

- **son sceau** (sa signature). L'Esprit créé en lui l'image de Christ et lui apprend que « ce sceau » lui permet d'avoir recours à l'autorité du nom de Jésus-Christ dans son combat contre le diable.
- **son onction**¹⁷, qui met le croyant à part, en le sanctifiant¹⁸. L'Esprit revêt le nouveau-né en Christ de la justice et des armes de Dieu, et le forme à sa fonction de sacrificateur, c'est-à-dire d'intercesseur, à celle de prophète pour transmettre la Parole de Dieu et à celle de roi pour accomplir la volonté de Dieu et le servir. Tout cela est acquis et garanti par le sang précieux de Christ et attesté par sa Parole inébranlable. Quel miracle!

Avec *Explosion de vie*, je développe ici *l'œuvre progressive* de l'Esprit qui découle des six opérations précédentes. Elle te permet de vivre ta vie nouvelle selon l'Esprit. C'est l'étude de ces *sept aspects* qui correspondent à la *dernière colonne du schéma* que je reproduis ici pour permettre au lecteur de visualiser toute la matière des deux livres.

17. Ép 1.13-14; 4.30.

18. 1 Jn 2.27.